

Wagenbauer, Jodler-Solist und Volksmusiker

Herz fürs Brauchtum (80) Michael Stich engagiert sich auf vielfältige Weise in den Trachtenvereinen „Edelweiß“ in Sonthofen und „d' Ostrachtaler“ in Bad Hindelang

VON SABINE METZGER

Sonthofen/Bad Hindelang Michael Stich ist im Trachtenverein „Edelweiß“ Sonthofen und im Gebirgstrachtenverein „d' Ostrachtaler“ Hindelang. Der 66-Jährige hilft bei Festen und Feiern mit, er ist Musiker, Jodler und engagiert sich seit über vier Jahrzehnten in zwei Vereinen für die Trachtensache. „Ob Platteln, Jodlerprobe oder Auftritte – ich hab' das alles immer gern gemacht. Es ist mir nie zu viel gewesen.“

Michael Stich lebt auf dem Walten hoch über Sonthofen. Seit 1966 ist er Mitglied im Trachtenverein „Edelweiß“. Er war Plattler, zweiter Vorplattler, saß im Ausschuss und hat viele Feste und Feiern mit-

organisiert. „Damals habe ich mit Narziß Wenz zusammengearbeitet. Wir waren immer ein gutes Team“, sagt Stich. Als der Verein im vergangenen Sommer sein 100-Jähriges gefeiert hat, baute Michael Stich zusammen mit den ehemaligen Plattlern den Festwagen. „Wir haben das Thema ‚Flachsgewinnung im Oberallgäu‘ dargestellt. Dieses Motiv gibt es ja auch im Sonthofer Stadtwappen.“

Der Festwagen entstand in vielen Arbeitsstunden in einem Stadel bei Berghofen. „Weil wir alle Hand-

werker sind, war das Bauen kein Problem“, sagt der Zimmermann. Vor den Festwagen wurden die Pferde von Narziß Wenz gespannt.

Seit bereits 40 Jahren ist Michael Stich Solist der Jodlergruppe „d' Ostrachtaler Buebe“ – und auch Mitglied im Hindelanger Trachtenverein. Die Jodlergruppe ist im Jahr 1970 gegründet worden – nur ein Solist fehlte in der Anfangszeit noch. So haben die Hindelanger Trachtler den Sonthofer Michael Stich gefragt. „Wir haben nur ein einziges Mal zusammen geprobt und seitdem bin ich dabei.“ Bis heute ist er der einzige „Zugereiste“ in der Gruppe.

Michael Stich kommt aus einer Familie, in der immer viel gesungen und musiziert wurde. „Bei uns wur-

de Hausmusik gemacht“, erzählt er. „Damit bin ich aufgewachsen.“ Einmal pro Woche treffen sich die Jodler mit ihrem musikalischen Leiter Florian Karg zum Proben. Beim Allgäuer Lieder- und Jodlertag ist die Gruppe regelmäßig mit dabei. Auftritte gibt es nicht nur bei Veranstaltungen oder Heimatabenden, sondern auch in Gottesdiensten in der Kirche.

Das zweite Ensemble, in dem Stich seit nunmehr 38 Jahren mitspielt, ist das „Hindelanger Jodlertrio“. In der Besetzung Sigi Bellot (Harmonie), Richard Kennerknecht (Gitarre) und Michael Stich (Bass) ist die Gruppe bei unzähligen Heimatabenden und Trachtenveranstaltungen aufgetreten, war auf Mu-



Trachtler, Jodler und Musiker in den Vereinen „Edelweiß“ und „d' Ostrachtaler“: Michael Stich aus Sonthofen. Foto: sme

sikerreise im In- und Ausland und hat Fernseh- und Radiosendungen mit gestaltet. „Wir spielen keine Tanzmusik und nichts Volkstümliches“, sagt Stich. „Wir haben nur echte und bodenständige Volksmusik im Repertoire.“

Herz fürs Brauchtum

